

Fecha 05.05.2021	Sección Economía	Página CP-16
----------------------------	----------------------------	------------------------

Sumó 56 mil 907 mdd en marzo

Alza histórica en el comercio México-EU

● Cerró nuestro país como principal socio de la nación vecina en el primer trimestre

BRAULIO CARBAJAL

Comercio entre México y EU registra máximo histórico en marzo

BRAULIO CARBAJAL

Durante marzo de 2021 el comercio entre México y Estados Unidos alcanzó 56 mil 907 millones de dólares, nivel nunca antes visto para un solo mes, lo que significó un aumento de 17 por ciento frente a febrero pasado y de 13 por ciento respecto de igual mes de 2020, revelaron datos oficiales.

De esta forma, de acuerdo con la Oficina del Censo del Departamento de Comercio de EU, México terminó el primer trimestre como el principal socio comercial de la mayor economía del mundo; no obstante, en marzo perdió la cima ante Canadá.

En lo que se refiere sólo a marzo, las importaciones de bienes y servicios de México desde aquel país se dispararon 17 por ciento en comparación con el mismo mes de 2020 al colocarse en 23 mil 508 millones de dólares.

En tanto, las exportaciones de México a territorio estadounidense avanzaron 10.9 por ciento de manera anual en el tercer mes del año al ubicarse en 33 mil 399 millones de dólares, el monto más alto desde que hay registros, es decir, 1993.

En el acumulado del año, es decir,

en los tres primeros meses de 2021, el comercio bilateral entre México y EU totalizó 153 mil 906 millones de dólares, monto 4.6 por ciento superior si se compara con los 146 mil 778 millones de dólares de igual periodo de 2020.

De esta forma, México cerró el primer trimestre como el principal socio de la economía más grande del mundo, medido por la suma de exportaciones e importaciones, al representar el 14.8 por ciento del intercambio global de dicho país.

En el mismo periodo, Canadá intercambió con EU bienes y servicios equivalentes a 151 mil 100 millones de dólares, lo que lo posicionó en el segundo lugar en cuanto a importancia comercial con 14.5 por ciento de participación.

En el tercer lugar del primer trimestre de este año se ubicó China, con un total de 148 mil 200 millones de dólares, que representan 14.3 por ciento del comercio estadounidense.

Luz María de la Mora, subsecretaria de Comercio de la SE, resaltó el hecho de que México haya cerrado el trimestre como el principal socio comercial de la economía más

grande del mundo, por encima de potencias como Canadá, China, Japón y Alemania.

Por su parte Monex destacó que el comercio de EU es una muestra de la rápida recuperación que está mostrando su economía tras las afectaciones de la crisis sanitaria; situación que ha aprovechado México gracias al T-MEC.

En el acumulado del primer trimestre de 2021 destacaron las importaciones de México desde Estados Unidos, las cuales crecieron 6.3 por ciento frente a igual lapso del año previo al ubicarse en 64 mil 37 millones de dólares.

En cuanto a las exportaciones de México a EU, éstas se ubicaron en 89 mil 868 millones de dólares, 2.7 por ciento superiores respecto de los 87 mil 496 millones de dólares de igual periodo del año pasado.

De esta forma, la balanza comercial de los primeros tres meses, es decir, la diferencia entre exportaciones e importaciones, se ubicó en 25 mil 830 millones de dólares a favor de México. Dado que en enero fue de 9 mil 557 millones, en febrero de 6 mil 381 millones y en marzo de 9 mil 890 millones de dólares.

